
 

 

 

 

平成２９年度第９回町内会組織等検討委員会議事録 

日 時：平成２９年１１月２６日（日）１７：００～１９：００  場 所：中中村自治集会所 

出席者：委員：小野原一夫、松本貴広、岡村順司、栗原裕明、安達恒三、寺田武雄、佐佐木昌幸（書記） 

町内会役員：松永勝次、宮﨑亘、足立原宏司、桂川光明、引地秀人、磯川修 

委員欠席者：大貫幸男、伊藤健吾                 （以上…順不同、敬称略） 

配布物：第８回中村町内会組織等検討委員会議事録 

議 題 ： 

１． はじめに 

２． 前回の経緯 

第８回議事録の表記の訂正（２p １０行目） 

OB 等を活用してそれぞれ・・→ OB 会等の協力（意見）を得てそれぞれ・・  

確認後、中村町内会ホームページに掲載し、全戸配布する。 

３． 協議事項（委員会のまとめ） 

（１） 構想案の検証の総括（議事録参照） 

◎委員会としてのまとめ・・町内会への格上げについて各委員から発言   

      〇各委員会は町内会活動として現在行われている。 

〇広場の清掃等、補助金の問題どうなるか。 

〇上部として全体をまとめていく組織が必要になるのではないか。 

〇役員の負担が増えないか。 

〇自治会が活発になれば、町内会も活性する。 

〇自治会・町内会の本来の在り方・活動とは何か。 

〇行政との関係は、市政と一体化し、推進できればいい（市への登録等）。 

〇行事等は委員会として詰めていき、活性化を図ればいい。 

〇町内会へ格上げしてスリム化となるのか？役員の負担が出てくるのではないか。 

〇三つの自治会が同時に町内会化することは、機運が高まっているところ、いないところ 

 があり難しいのではないか。まだ、時期早々ではないか。 

○自治会で町内会への移行を希望する自治会があれば、独立してもいいという点も入れて 

 おいてほしい。 

〇出来る出来ないということではなく、委員会の役目は町内会委員会活動報告に対して構 

想案の検証作業を進めることにある。 

〇委員会としては検証結果をまとめ、町内会五役に報告提示すればよい。いいとか悪いと 

 かは、委員会の判断することではない。 

（組織等検討委員会報告） 

町内会員・全戸配布版 

 平成２９年度中村町内会・組織等検討委員会では、

委員会議事内容を、中村町内会会員の皆様に、「中村町

内会ホームページ」及び「各戸配布（第６回以降）」に

て周知致しております。ご理解の程、よろしくお願い

いたします。次回配布（第 10 回最終回・報告書） 

→１２月下旬予定 



〇検討テーマのア～オ（第８回議事録１p【構想案の検証作業を通して】参照）について一 

つずつ具体的にまとめていき、町内会化したらこうなる、こうした課題があると見える 

形にしたらどうか。 

〇会員全体の声になっていないのではないか。全体に周知していくことが必要。 

〇平成２８年度町内会総会で活動報告されたが、その後論議されていない（自治会も含め）。 

      〇上中村自治会で班長会議があり町内会化への意見を聞いた（１８班の内出席９班＋自治 

会長・広報の１１人）。下記はその際の意見。 

       ・回覧を見ていない。 

       ・自治会に加入しているが、役員等、自治会活動への参加は消極的。 

       ・世代によって、自治会・町内会に何を求めているかが違い、ギャップがある。 

       ・アドバイザーやコンサルタントを入れないと無理ではないか。 

       ・現状のままでよい。 

 

      その他、町内会化とは別に、防災の面から、災害が起きた時、町内会は会員に対し「何を 

      してくれるのか」という点も重要。 

 

（２）町内（会）・自治会への説明できる資料作成 

   〇委員会として１１月中にまとめる予定であったが、１２月１６日の五役会での報告に向 

    けまとめる。 

   〇次回委員会に下記の点を検討し、報告。 

    担当各種委員会・・松本 

    関連団体組織・・・佐佐木 

    組織（上部）・・・岡村 

    会計・・・・・・・栗原 

 

（３）今後の日程 

 第１０回…１２月１０日（日）１８：００～２０：００    

      １２月１６日（土）１５：００～ 町内会五役会（町内会長への委員会報告） 

以 上 


